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Прочти и передай другому

Прошел Пленум ЦК

День пионерии

Назад в прошлое!

В прошедшие выходные в 
Подмосковье прошел VI (май-
ский) совместный Пленум ЦК 
и ЦКРК КПРФ. Повестка дня 
Пленума: «О задачах КПРФ по 
борьбе с фашизмом и патри-
отическому воспитанию под-
растающего поколения».

Представителями от Ма-

19 мая 2023 года в столице 
Республики Марий Эл - горо-
де Йошкар-Оле прошли тор-
жественные мероприятия, 
посвященные Дню пионерии. 
Вечером в Центральном пар-
ке культуры и отдыха у памят-
ника В.И. Ленину депутат Гос-
думы России Сергей Казанков 
вместе с секретарем Комите-
та Марийского республикан-
ского отделения КПРФ Вла-
диславом Жезловым приняли 
в ряды пионерской дружины 
имени Героя Советского Сою-
за Ю.А. Гагарина около десят-
ка юных мальчишек и девчат, 
и повязали им пионерские 
галстуки. 

Затем под бой барабанов 
дети принесли клятву пио-

В Госдуму внесли зако-
нопроект, в рамках кото-
рого предлагается обязать 
школьников участвовать в 
общественно-полезном труде. 

В рамках проекта пред-
лагается изменить понятие 
«воспитание» и дополнить 
элементом, формирующим 
у школьников трудолюбие, а 
также ответственное отноше-
ние к труду и его результатам. 
Закон также подразумевает 
исключение нормы о запре-
те привлечения обучающих-
ся без их согласия и несовер-

На прошедшей неделе в 
Йошкар-Оле было создано 
новое первичное отделение 
КПРФ, которое возглавил мо-
лодой коммунист, производ-
ственник Максим Морозов. Мы 
поговорили с Максимом о том, 
как работающая молодёжь 
приходит в политику и почему 
выбирает именно КПРФ. 

- Как получилось, что 
из всех партий Вы выбрали 
именно КПРФ?

- Наверное, по-другому не 
могло быть. У меня родите-
ли из рабочих. Отец – мастер-
механик, а мама – повар. Они 
всегда поддерживали комму-
нистов. Было бы странно идти 
в партию чиновников или ли-
бералов. 

Ну а когда мы с женой 
сами стали родителями, я на-
чал больше задумываться о 
будущем в широком смысле. 
Не только, как поставить сына 
на ноги. Что будет с нашей ре-
спубликой, что со страной? 
Стал ходить на выборы голо-
совать. Большое впечатле-
ние произвёл Сергей Казан-
ков в 2016 году. Помню, как 
республиканская власть изо 
всех сил мочила и коммуни-
стов, и «Звениговский», и Ка-
занковых. Несмотря ни на что 
они выиграли выборы! Хотя я 
в партии еще не был, у меня 
появилось внутреннее ощу-
щение, что правда может по-
беждать. Вступить в партию 
я окончательно решил в 2018 
году, когда повысили пенси-
онный возраст и налог НДС. 
Помните, тогда всё делали в 
спешке, специально во вре-
мя чемпионата мира по фут-
болу, под шумок, Меня это 
очень сильно возмутило! Из 
всех партий, только коммуни-
сты реально выступили за на-
род. Вот я и решил, что толь-
ко КПРФ – правильный выбор. 

- Максим! Вы достаточ-
но молоды и про СССР мо-
жете помнить только конец 
горбачевской «перестрой-
ки» с талонами и очередя-
ми. Многие так представля-
ют себе весь советский пе-
риод. У представителей ва-
шего поколения негативные 
воспоминания о Советском 
Союзе?

- Мне кажется, не надо 
недооценивать наше поко-
ление. Я помню, когда учил-
ся в школе, еще были бес-
платные кружки, мы участво-
вали в играх «Зарница». Для 
наших учителей были важны 
не только результаты тестов, 
но и воспитание учеников. К 
примеру, в школе я занимал-
ся единоборствами. Побеж-
дал на соревнованиях. Но наш 

рийского республиканского 
отделения были: первый се-
кретарь МРО КПРФ Казанков 
И.И., депутат Государствен-
ной Думы России Казанков 
С.И., секретари рескома Жез-
лов В.А. и Царегородцев С.Н.

На фото: Казанков И.И. и 
Грудини П.Н.

нера. После торжественного 
мероприятия состоялось воз-
ложение цветов к памятни-
ку Владимиру Ильичу Лени-
ну - основателю пионерского 
движения в Стране Советов, и 
ребята с родителями прогуля-
лись по бульвару Чавайна под 
ритмичный аккомпанемент 
барабанов и горна.

В этот солнечный празд-
ничный день мероприятия, 
посвященные Дню пионерии, 
состоялись также и в других 
городах и районных центрах 
республики. Секретари рай-
онных комитетов КПРФ со-
вместно с комсомольцами 
также приняли в ряды пионе-
ров много новых молодых ре-
бят.

шеннолетних обучающихся 
без согласия их родителей к 
труду, который не предусмо-
трен образовательной про-
граммой.

Общественно-полезный 
труд предполагает высад-
ку деревьев, цветов на при-
школьной территории, уча-
стие в оформлении класса 
или школьной площадки к ме-
роприятию, а также помощь 
в библиотеке и музее. При-
нятие закона также позволит 
совершенствовать школьную 
программу по труду.

физрук не просто сосредото-
чился на спортивных дости-
жениях. Мы все вместе выез-
жали в летние детские лаге-
ря. Сначала просто отдыхать 
и тренироваться. Потом были 
вожатыми. Потом нас стали 
привлекать к работе с ребята-
ми из детдомов и из трудных 
семей. Помогали им адапти-
роваться в обществе. Это был 
очень важный опыт. Он силь-
но пригодился в жизни. Это 
же всё основы советской си-
стемы образования. У нас на 
глазах, постепенно, эта си-
стема уходила. Пришли ЕГЭ, 
тесты, репетиторы. А воспи-
тательная функция стала ухо-
дить из школы. И вот сейчас 
очухались. Заговорили о во-
лонтёрстве, о детских орга-
низациях, об упущенных по-
колениях. Не надо было раз-
базаривать советский опыт! 

Про перестройку. Мне ка-
жется, для большинства са-
мые сложные времена насту-
пили при Ельцине. Я в сере-
дине 90-х, еще учась в школе, 
стал подрабатывать разнора-
бочим, потому что надо было 
помогать родителям. Даже в 
самые сложные перестроеч-
ные годы у нас не было таких 
проблем, как после разва-
ла СССР. Да отношения меж-
ду людьми были намного че-
ловечнее. Так что к Советско-
му Союзу у нашего поколения 
нет негатива. 

- Вы и как муниципаль-
ный депутат, и как активный 
коммунист много работаете 
с людьми. Наверняка, часто 
сталкиваетесь с мнением, 
мол все партии одинаковы. 
Чем ваша партия отличается 
от других? Как Вы отвечаете 
на этот вопрос?

- Думаю, коммунистам, в 
этом плане проще. КПРФ все 
эти годы занимало чёткую по-
зицию. Надо развивать соб-
ственную экономику, а не на-
деяться на Запад. Необходи-
мо помогать отечественному 
производству, а не рассчиты-
вать, что конкуренция и ры-
нок всё разрулят. Люди долж-
ны получать помощь от госу-
дарства. 

КПРФ выступала против 
вывоза стабфонда в западные 
банки. В итоге сотни милли-
ардов оказались там заморо-
жены и вывозить перестали. 
После введения антироссий-
ских санкций правительство 
стало немного помогать сель-
скому хозяйству, как и тре-
бовали коммунисты. В ито-
ге сразу получили рекордные 
урожаи. Бесплатное питание 
школьников, пособия на де-
тей, федеральная помощь ре-
гионам для ремонта дорог 
– многие годы нам говорили, 
что на это нет денег. Но ког-
да жаренный петух клюнул, 
деньги нашлись. Еще совсем 
недавно на праздники нельзя 
было выносить красное Знамя 
Победы, про детей войны ста-
рались не вспоминать. Сейчас 
чиновники как говорится, пе-
реобуваются в воздухе. 

Мы своих взглядов не ме-
няли, и сейчас видим, как 
сама жизнь доказывает нашу 
правоту. КПРФ уверенно смо-
трит в будущее. 

- Как Вы решились за-
няться партийной работой – 
возглавить первичку? Дело 
не из простых, тем более 
для производственника. 

- И в школе, и в универ-
ситете у меня всегда полу-

МАКСИМ МОРОЗОВ: 
ТОЛЬКО КПРФ – ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР
Секретарь первички «Интеграл/Девятый» о том, почему 
работающая молодежь идёт в КПРФ
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Окончание. Начало на странице 1 Депутатские будни

Вот напугал так напугал!

ОПЯТЬ ПЕНСИОННАЯ 
РЕФОРМА

В Госдуме в первом чтении 
рассматривали законопроект 
о создании программы дол-
госрочных сбережений граж-
дан.

Фактически это уже ше-
стая пенсионная реформа. 
Прежние попытки регуляр-
но проваливались или вызы-
вали у граждан возмущение. 
Например, увеличение пенси-
онного возраста.

В результате предыдущих 
реформ накопительная часть 
пенсии не работает с 2014 
года, а 5 трлн. рублей нако-
пительной части оказались 
заморожены.

Сейчас правительство 
предлагает ввести новый ме-
ханизм накопления пенсий. 
Гражданам предлагается за-
ключать новые договоры с не-
государственными пенсион-
ными фондами и вкладывать 
свои средства в них. При этом 
можно вносить деньги, имею-
щиеся на руках, а можно пе-
реводить накопления из си-
стемы обязательного пенси-
онного страхования.

Эти долгосрочные сбере-
жения будут застрахованы 
по аналогии с банковскими 
вкладами, но на вдвое боль-
шую сумму – 2,8 миллиона ру-
блей. Чтобы стимулировать 
граждан, государство обеща-
ет софинансировать эти вкла-
ды в размере до 36 тысяч ру-
блей на человека ежегодно в 
течение трёх лет.

Именно последнее пред-
ложение вызывает больше 
всего вопросов. Фактически 
предлагается переводить го-
сударственные деньги в не-
государственные пенсионные 
фонды. Но они уже показали 
свою низкую эффективность. 
Раньше было 143 негосудар-
ственных пенсионных фон-
да, а осталось 32. Доходность 
вложений в них ниже уровня 
инфляции. Кроме того, След-
ственный комитет неодно-
кратно возбуждал уголовные 
дела, и речь шла о десятках 
миллиардов рублей исчезнув-
ших пенсионных накоплений. 
Правда, никто так и не был 
найден, а дела не передава-
лись в суд.

Вся эта затея, похоже, на-
правлена на перевод заморо-
женных средств из государ-
ственного фонда в негосу-
дарственные. Поэтому наша 
фракция КПРФ проголосовала 
против законопроекта.

ПРИНЯТ ЗАКОН ОБ 
ОТВЕТСТВЕННОМ 
ОТНОШЕНИИ К ЖИВОТНЫМ

Во втором и сразу в тре-
тьем чтении в Госдуме при-
нят закон об ответственности 
владельцев животных за на-
рушение правил содержания.

За жестокое обращение с 
животными административ-
ные штрафы для граждан со-
ставят от 5 тысяч до 15 тысяч 
рублей, для должностных лиц 
– от 15 тысяч до 30 тысяч ру-
блей, для юридических лиц – 
от 50 тысяч до 100 тысяч ру-
блей.

За несоблюдение общих 
требований к содержанию 
животных штрафы для граж-
дан составят от 1,5 до 3 тысяч 
рублей, для должностных лиц 
– от 5 тысяч до 15 тысяч ру-
блей, для юрлиц от 15 тысяч 
до 30 тысяч рублей.

За содержание животных 

 Российские военные про-
должат оперативно и пре-
дельно жёстко реагировать 
на теракты Киева, подобные 
атаке диверсантов на мир-
ных граждан в Белгородской 
области. Об этом заявил ми-
нистр обороны РФ Сергей 
Шойгу.

«На подобные действия 

чалось совмещать учёбу со 
спортом, КВНом, творчески-
ми фестивалями. Был, как 
говорится, активным обще-
ственником. Правда, полити-
кой почти не интересовался, 
потому что у нашего поколе-
ния это было не принято. Сей-
час понимаю, что молодёжь 
целенаправленно отстраня-
ли от вопросов власти, от вы-
боров. Поэтому партийная ра-
бота мне вдвойне интересна. 
В 2019 году избрался в муни-
ципальное собрание нашего 
поселения. Работая с людь-
ми, понял, что по одиночке ни 
один вопрос не решить. Нуж-
но объединяться. 

Что касается партийной 
первички. Наше предприятие 
расположено рядом с райо-
ном «Интеграл». Ваши чита-
тели наверняка знают, как 

Эта дата празднуется  с 
целью привлечь внимание 
взрослых к соблюдению прав 
детей на свободу мнения, об-
разования, защиты от наси-
лия и права на жизнь. Роди-
тели, как и государство долж-
ны признавать и соблюдать 
права и свободы детей. В этот 
день родители поздравляют 
своих малышей с праздником 
и вручают им подарки.

День защиты детей — это 
праздник, который помогает 
детям осознать свою значи-
мость в обществе. Он направ-
лен на то, чтобы дети чув-
ствовали себя защищенными, 
смогли понять свои права, а 
также на то, чтобы взрослые 
понимали, как важно беречь 
детей и защищать их от всех 
форм насилия

Законом установлены 
основные гарантии прав и ин-
тересов ребёнка, прописан-
ных Конституцией РФ.

Отмечать День защиты де-
тей начали после состоявше-
гося в 1949 году конгресса, 
на котором Международная 
демократическая федерация 
женщин постановила обеспе-
чить благополучие подраста-

тут всех достали незаконные 
сжигатели пилорамных от-
ходов. Мы тоже боролись с 
ними. Часто объединялись с 
местными жителями. В ито-
ге сплотился небольшой, но 
дружный коллектив. Многие 
вступили в КПРФ. Так как в 
основном у нас жители ми-
крорайонов «Девятый» и «Ин-
теграл», мы решили создать 
здесь первичное отделение 
партии. Соседи должны по-
могать друг другу! Так бу-
дет проще бороться с сжига-
телями, проще решать и дру-
гие проблемы этих микрорай-
онов. 

Все, кому интересно, кто 
хочет помочь, могут обра-
щаться к нам! Наш адрес: 
Йошкар-Ола, Волкова, 68. 
Тел.: 8 (8362) 30-44-63.

ющего поколения. С тех пор 
ООН считает одним из глав-
ных направлений своей дея-
тельности защиту прав, жиз-
ни и здоровья детей. Развле-
кательные мероприятия, при-
уроченные к этому дню, про-
ходят во многих странах. На 
площадях городских парков 
проводятся конкурсы дет-
ских рисунков. Разноцветным 
мелом ребята разрисовыва-
ют асфальт: портреты мамы 
и папы, ясное солнце и цве-
тущие луга — всё, что живёт 
в детском воображении, и что 
понятно без слов каждому ма-
ленькому гражданину любой 
страны. 

В 1950 году 1 июня был 
проведен первый Междуна-
родный день защиты детей. 
Впоследствии праздник стали 
отмечать ежегодно по всему 
миру. А основным правовым 
документом, который рассма-
тривает права детей на меж-
дународном уровне, стала 
Конвенция о правах ребёнка, 
принятая ООН 20 ноября 1989 
года. Конвенцию подписала 
61 страна, а в июле 1990 года 
она была утверждена в СССР.

МАКСИМ МОРОЗОВ: 
ТОЛЬКО КПРФ – ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР

1 июня -День защиты детей

в зоопарках, зоосадах, цир-
ках, зоотеатрах, дельфинари-
ях, океанариумах без лицен-
зии штрафы для должностных 
лиц составят от 30 тысяч до 50 
тысяч рублей, для юрлиц от 
15 тысяч до 30 тысяч рублей.

Штрафы за ущерб здоро-
вью, причиненный животным, 
для хозяина-физлица соста-
вит от 10 тысяч до 30 тысяч 
рублей, для должностных лиц 
– от 50 тысяч до 100 тысяч ру-
блей, для юридических лиц – 
от 100 тысяч до 200 тысяч ру-
блей.

СТАТУС МНОГОДЕТНЫХ 
СЕМЕЙ ЗАКРЕПЯТ НА 
ФЕДЕРАЛЬНОМ УРОВНЕ

Хорошие новости с кру-
глого стола в Госдуме, кото-
рый организовала председа-
тель профильного комитета, 
депутат нашей фракции Нина 
Останина. Мероприятие было 
посвящено статусу многодет-
ных семей. Здорово выступи-
ла наша землячка Елена Гри-
горьева.

Поддержку получили не-
которые инициативы, кото-
рые уже много лет продвига-
ет наша фракция КПРФ.

Во-первых, Минтруд РФ 
согласился с тем, что статус 
многодетных семей необхо-
димо закрепить на федераль-
ном уровне, а не как сейчас 
отдавать это на откуп регио-
нам.

Во-вторых, коллеги из дру-
гих фракций согласились с 
тем, что получать пособия и 
другие меры поддержки мно-
годетные должны независи-
мо от принципа нуждаемости. 
Сейчас четверть заявок от-
клоняется, потому что доходы 
семьи чуть выше установлен-
ного в регионе минимума.

Будем добиваться, чтобы и 
остальные пункты нашего за-
конопроекта о статусе много-
детных семей были воплоще-
ны в жизнь. Сейчас его дора-
ботанная версия отправлена 
на рассмотрение в правитель-
ство.

И ещё раз спасибо всем 
жителям Марий Эл, кто под-
держал нашу инициативу сво-
ими подписями и обращения-
ми!

БУДУЩЕЕ 
ЖИВОТНОВОДСТВА 
ЗА НАРОДНЫМИ 
ПРЕДПРИЯТИЯМИ

В конце апреля комитет по 
аграрным вопросам провёл в 
Госдуме России парламент-
ские слушания, посвященные 
развитию молочного и мясно-
го животноводства.

Ситуация в этих отраслях 
заметно хуже, чем в осталь-
ном сельском хозяйстве. 
Председатель аграрного ко-
митета академик РАН Влади-
мир Кашин привёл нерадост-
ные цифры. Поголовье коров 

сократилось по сравнению с 
1990 годом с 20,6 млн. голов 
до 7,9 млн. голов. Производ-
ство мяса КРС уменьшилось 
с 4,33 млн. т. до 1,58 млн. т. 
Производство молока упало с 
55,72 млн. т. до 32,9 млн. т.

Содержание крупного ро-
гатого скота дело очень за-
тратное, а господдержка не-
достаточная. Перекупщики 
держат низкие закупочные 
цены для производителей, 
а крупные торговые сети по-
стоянно повышают ценники в 
супермаркетах для покупате-
лей.

В итоге за период с 1990 
по 2021 годы среднедушевое 
потребление молочной про-
дукции в нашей стране сни-
зилось с 386 кг. на человека 
в год до 241 кг. Всё еще про-
должается импорт пальмово-
го масла для производства 
«молочных» продуктов. Толь-
ко за прошлый год в Россию 
для этих целей его было вве-
зено около 1 млн. тонн.

Выход из ситуации в соз-
дании и развитии таких пред-
приятий, как «Звениговский», 
где поголовье КРС постоян-
но растёт, как и производство 
молока.

Многопрофильное произ-
водство позволяет развивать 
даже такие сложные направ-
ления, как молочное живот-
новодство. А полный произ-
водственный цикл и реали-
зация продукции через сеть 
фирменных магазинов делает 
производство рентабельным.

ПОДДЕРЖКА НУЖНА УЖЕ 
СЕЙЧАС

В связи с вхождением в со-
став России в прошлом году 
четырёх новых регионов по-
рой возникают бюрократи-
ческие нестыковки. Одна из 
таких проблем касается мер 
поддержки малого и средне-
го бизнеса. Для того, чтобы 
получать господдержку пред-
приятия должны быть включе-
ны в реестр субъектов малого 
и среднего предприниматель-
ства. Но этот реестр форми-
руется на основании сведе-
ний из ФНС РФ о предоставле-
нии налоговой отчётности за 
прошлый календарный год. 
По понятным причинам пред-
приниматели из новых регио-
нов такую отчётность не сда-
вали. В итоге по действующе-
му закону они смогут рассчи-
тывать на госпомощь только 
со следующего года.

Вместе с коллегами из ко-
митета по малому и средне-
му предпринимательству мы 
внесли в Госдуму законопро-
ект, облегчающий включение 
в реестр МСП предприятий, 
работающих на территориях 
ДНР, ЛНР, Запорожской и Хер-
сонской областей.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы, фракция КПРФ.

украинских боевиков и в 
дальнейшем будем реагиро-
вать оперативно и предель-
но жёстко», — отметил Шой-
гу на заседании коллегии ве-
домства.

Интересно, хохлы животы 
от смеха не надорвали? Во вся-
ком случае, они уже даже на 
Краснодар БПЛА направляют.



«Безусловно, 
благодарны»

По привычке

Это надо было 
сделать еще вчера!

Реестр 
нуждающихся 
граждан

Основатель ЧВК «Вагнер» 
Евгений Пригожин выра-
зил благодарность лиде-
ру фракции КПРФ Генна-
дию Зюганову за поддерж-
ку «оркестра» во время 
новой волны «снарядно-
го голода». Слова бизнес-
мена приводит его пресс-
служба.
Пригожин подчеркнул, что 
Зюганов активно выступал 
за выдачу штурмовым под-
разделениям необходимых 
им снарядов. Именно это 
высоко оценил предприни-
матель.
«И я, и бойцы ЧВК «Ваг-
нер», безусловно, ему в 
этом благодарны», — при-
знался основатель «орке-
стра».

«Программа импортозаме-
щения провалена полно-
стью. Кроме бравурных от-
четов отраслевых ведомств 
нет ничего. Наши люди это 
видят и по товарам народ-
ного потребления, и во 
многих других сферах», — 
честно заявил глава коми-
тета Совета Федерации по 
конституционному законо-
дательству и государствен-
ному строительству Андрей 
Клишас.
Впрочем, властям не при-
выкать заваливать любую 
программу.

Министр юстиции России 
Константин Чуйченко зая-
вил о необходимости ре-
шить вопрос с положением 
о запрете государственной 
идеологии, который про-
писан в Конституции стра-
ны («Никакая идеология не 
может устанавливаться в 
качестве государственной 
или обязательной». Статья 
13 Конституции России)
 С таким предложением он 
выступил на XI Петербург-
ском международном юри-
дическом форуме.
Глава Минюста подчер-
кнул, что подобных поло-
жений нет в конституци-
ях ни одной страны мира. 
«Только Россия в свое вре-
мя по совету наших так на-
зываемых партнеров взя-
ла на себя эти «повышен-
ные обязательства»», — за-
явил он.
Ранее сообщалось, что 
КПРФ разработала проект 
новой Конституции РФ.

Реестр нуждающихся граж-
дан будет запущен в Рос-
сии с 1 января 2024 года, 
сообщила вице-премьер РФ 
Татьяна Голикова на итого-
вой коллегии Минтруда РФ.
По ее словам, реестр будет 
создан совместно с налого-
вой службой, МВД и други-
ми органами федеральной 
власти.
Голикова пояснила, что 
этот инструмент позволит 
«определить нуждающихся 
граждан и соотнести наши 
данные с теми показателя-
ми Росстата, которые кол-
леги имеют, которые они 
публикуют».

Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 25 (666)  |  31 мая 2023 года  |  kprf12.ru стр. 3

ПОМОЩЬ ДЛЯ СКОРОЙ ПОМОЩИ ПОЧЕМУ КУЛЬТУРА ХРОМАЕТ

Возвращение в СССР?

Готовили клоунов, а не рабочих

С января этого года в со-
ответствии с Постановлением 
Правительства РФ медицин-
ским работникам первичного 
звена, к которому относится 
скорая медицинская помощь, 
выплачивается дополнитель-
ная надбавка.

Так, 17 мая, на общем со-
брании коллектива конфрон-
тация только усилилась.

По приглашению рабочего 
коллектива на том собрании 
присутствовали два депута-
та ГС РМЭ фракции КПРФ Вла-
дислав Жезлов и Александр 
Маслихин. Поприсутствовав 
на собрании остался осадок, 
что главному врачу ССМП во-
обще нет никакого дела до 
своих работников, иначе как 
понять его слова «Когда у 
меня водителей не было, у 
меня не было проблем. Сей-
час от вас (водителей) одни 
проблемы». Ну, а уж его сло-
ва про ценность жизни лю-
дей, высказанных публично, 
даже приводить не хочется. 
Мы, коммунисты, полностью 
поддерживаем требования 
водителей ССМП в борьбе за 
свои права на достойную зар-
плату, создание нормальных 
условий труда по соответству-
ющей младшему медперсона-
лу должности. О чем было вы-
сказано на собрании в предо-
ставленном нам слове.

На собрании нами также 
было сказано, что руковод-
ство ССМП, скажем мягко, 
доводит до водителей не со-
всем верную, на наш взгляд, 
информацию, пытаясь ввести 
их в заблуждение. Ведь на са-
мом деле никто так не дал 
адекватного разъяснения по-
чему у водителей должность 
не «санитар-водитель», а во-
дитель хозчасти. Доводы «это 
потому, что мне так хочется» 
в расчёт взяты не были.

Сейчас руководство ССМП 
пошло по простому пути. Из 
должностных обязанностей 
водителей хотят убрать пункт 
по переноске больных, яко-
бы на доплаты нет денег. По-
лучается, что вся ответствен-
ность и тяжесть по перено-
ске носилок ляжет на хрупкие 
женские плечи фельдшеров и 
мед. сестер? По утверждению 
главврача ССМП именно так и 
будет, и это нормально!

Вот такая больная тема 
сложилась на нашей ССМП. 
Организации, которая пред-
назначена для спасения нас 
с вами, похоже самой нужна 
помощь!

Мы же, в свою очередь, 
будем помогать работникам 
скорой помощи в восстанов-
лении справедливости и за-
щите их прав, о развитии си-
туации читайте в следующих 
номерах.

В. Жезлов, секретарь 
Марийского рескома КПРФ

го фонда культурных иници-
атив с проектом «Концертная 
арка» (реконструкция крыль-
ца, создание собственной 
концертной площадки на от-
крытом воздухе), формирую-
щим будущее лицо не только 
Дворца культуры, но и всего 
города.

Однако, многолетняя 
жизнь «на голодном пайке» 
привела к значительным по-
терям в техническом обеспе-
чении, для восстановления 
которого требуются значи-
тельные средства. Для приве-
дения в нормативное состоя-
ние систем отопления, водо-
отведения и водоснабжения, 
сценического оборудования 
и механики сцены Дворца не-
обходима сумма в 1 млрд. ру-
блей – неподъёмная для соб-
ственных средств города. И 
одной из рекомендаций Дня 
депутатов было иницииро-
вать обращение в Правитель-
ство Республики Марий Эл 
по вопросу оказания финан-
совой помощи для приведе-
ния в нормативное состояние 
здания Дворца культуры им. 
ХХХ-летия Победы. Понятно, 
что этот вопрос решается ис-
ключительно в рамках нацио-
нального проекта «Культура» 
за счёт федерального финан-
сирования. Надеюсь, что кри-
тика депутатов КПРФ деятель-
ности мэра и его администра-
ции на прошлой сессии Го-
родского собрания, в связи с 
низким уровнем участия в на-
циональных проектах, будет 
принята во внимание, а так-
же предоставление бесплат-
ных и регулируемых услуг 
для расширения доступности 
населения к культурным бла-
гам и возможностям участия 
в создании культурных ценно-
стей – выделение федераль-
ных средств на коммерциа-
лизацию культуры весьма со-
мнительно.

Сергей Щеглов, депутат 
Горсобрания Йошкар-Олы

нии». Это медаль федераль-
ного уровня.

Выпускник 11-го класса мо-
жет получить медаль «За осо-
бые успехи в учении», если он 
станет победителем или при-
зёром Всероссийской олим-
пиады школьников, если на-
берёт максимальное количе-
ство баллов на ЕГЭ по одно-
му учебному предмету, либо 
по всем учебным предметам 
у него будут итоговые отмет-
ки «отлично».

ных предприятий. Эксперты 
объясняли РБК, что проблема 
России не в количестве трудо-
вых ресурсов в целом, а в не-
хватке высококвалифициро-
ванной рабочей силы.

Проблемы на скорой тя-
нутся шлейфом уже не пер-
вый год. В 2023 году пробле-
мы между работниками и ру-
ководством ССМП обостри-
лись вновь.

Водители скорой поняли, 
что с их штатным должностя-
ми творится что-то не то. Ну 
не может водитель автомоби-
ля скорой помощи, который 
по факту входит в состав вы-
ездной бригады, являясь вме-
сте с фельдшерами одной ко-
мандой, стоять на должности 
водителя хозяйственного от-
дела. Получается, что води-
тели отношения к медицин-
скому персоналу никакого не 
имеют, хотя по должностной 
инструкции обязаны подчи-
няться фельдшеру выездной 
бригады и исполнять его тре-
бования. 

В соответствии с той же 
инструкцией водители помо-
гают в переноске больных, 
осуществляют переноску ме-
дицинского оборудования и 
исполняют обязанности, со-
ответствующие обязанностям 
санитара-водителя.

Кстати, интересный факт, 
что в соответствии с внутрен-
ними ведомственными прика-
зами Минздрава РФ, в одном 
из них присутствует долж-
ность «водитель», а вот в двух 
других – «санитар-водитель». 
Причём, в первом это всего 
лишь рекомендованная долж-
ность и не более, а вот в двух 
других приказы устанавлива-
ют Номенклатуру должностей 
и Единый квалификационный 
справочник должностей ме-
дицинского персонала, кото-
рые, по сути, неукоснительны 
к исполнению.

Почему руководство Ми-
нистерства здравоохране-
ния РМЭ и ССМП РМЭ утвер-
дило в штатном расписании 
рекомендованную должность 
«водитель», а не «санитар-
водитель» вразумительно от-
ветить не может.

Факт того, что водите-
ли скорой, которые, по сути, 
являются частью первично-
го медицинского звена, но 
числятся водителями хозяй-
ственной части, их явно не 
устраивает!

Ведь от этого напрямую за-
висит и их зарплата и благо-
состояние их семей.

Люди хотят работать на 
любимой ими работе и полу-
чать за свой труд достойную 
зарплату, а не те крохи, кото-
рые по меркам 2023 года пре-
вращаются в ноль!

Водители скорой неодно-
кратно обращались к свое-
му руководству, руководству 
Минздрава РМЭ с требова-
нием пересмотреть штатное 
расписание и ввести долж-
ность «санитар-водитель», 
но, к сожалению, руководите-
ли их не желают слышать. 

Недавний День депу-
тата Городского собрания 
Йошкар-Олы был посвящён 
работе Дворца культуры им. 
ХХХ-летия Победы, ведущего 
культурного центра города и 
республики. Достаточно ска-
зать, что в прошлом 2022 году 
было проведено 763 меропри-
ятия, которые посетили 428 
600 жителей и гостей города - 
достойный результат творче-
ской и организационной дея-
тельности коллектива.

Свою историю Дворец на-
чал 9 мая 1975 года (по этой 
дате он и получил своё назва-
ние - ХХХ-летия Победы), пре-
доставив в пользование го-
рожан большой зал на 1200 
мест, малый зал - 400 мест и 
танцевальный зал – 600 мест. 
Но со вступлением в «рыноч-
ную экономику», с ликвида-
цией советской власти в 90-х 
годах, отношение к культу-
ре перешло на основу само-
окупаемости – поддержка го-
родской властью осуществля-
лась по «остаточному принци-
пу» - как и многие сферы го-
родской жизни.

Для своего выживания, 
чтобы не скатиться «под ка-
блук» коммерческих предпри-
ятий, трудовому коллективу 
пришлось применить не толь-
ко свои творческие способно-
сти, но и административные 
решения. Одним из них ста-
ло участие во всевозможных 
грантах для получения суб-
сидий до нескольких милли-
онов рублей с целью улучше-
ния материально-технической 
базы. На полученные сред-
ства проводится ремонт поме-
щений и кровли, произведена 
замена фасадных окон и заку-
пается необходимая техника 
и мебель. Для этих же целей 
бюджетом города предусма-
тривается выделение 4 млн. 
рублей в этом году. Особен-
но хочется отметить участие 
во втором грантовом конкур-
се 2023 года президентско-

Серебряные медали вер-
нут в российские школы с но-
вого учебного года. Раньше 
золотая и серебряная медали 
давали абитуриентам неко-
торые преимущества во вре-
мя поступления в вузы, но с 
2010 года такой порядок был 
отменён — всех уравнял ЕГЭ. 
В 2013 году в российских шко-
лах официально заменили зо-
лотые и серебряные меда-
ли на аттестаты с отличием, 
а позже вернули одну медаль 
— «За особые успехи в уче-

По данным опросов Ин-
ститута экономической поли-
тики, дефицит кадров в про-
мышленности побил рекорд 
1996 года: о нехватке рабо-
чих рук заявили 35% опрошен-
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Поздравление
Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Волжский, Киле-
марский, Моркинский, Сернурский, Юринский райкомы КПРФ 
ПОЗДРАВЛЯЮТ:

Пуштарекова Геннадия Дмитриевича - с 85-летием со дня 
рождения
Яковлева Германа Петровича - с 75-летием со дня рождения
Маслихина Александра Витальевича - с 65-летием со дня 
рождения
Николаева Петра Ивановича - с 65-летием со дня рождения
Старцеву Валентину Васильевну - с днем рождения
Иванову Елену Ивановну - с днем рождения
Царегородцева Сергея Николаевича - с днем рождения
Петрова Юрия Павловича - с днем рождения
Николаева Геннадия Михайловича - с днем рождения
Рыбакова Сергея Аркадьевича - с днем рождения
Ходжаяна Арташа Сергеевича - с днем рождения
Филипьева Николая Ивановича - с днем рождения

Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

Менять формат

Очередная 
«оптимизация»

Способна ли власть?

Факт

Если у нас сегодня прези-
дент расставил все точки 
над i, он назвал все свои-
ми именами – не назвал это 
диверсией или актом втор-
жения, военным актом – он 
сказал, что это терроризм, 
террористический акт, по-
тому что они стреляли по 
машине, в которой сидели 
дети – не видеть они этого 
не могли.
Соответственно, надо сно-
ва поднимать вопрос о том, 
чтобы признавать ВСУ, 
спецслужбы Украины тер-
рористическими организа-
циями с соответствующими 
выводами. Ну и, наверное, 
менять формат СВО хотя бы 
на КТО или какое-то дру-
гое. Но эти полумеры, ког-
да мы что-то не договари-
ваем, с этим надо прекра-
щать. Безусловно, ответ на 
подобные действия должен 
быть очень жестким.
Александр Коц, военкор.

Четыре российских фло-
та и Каспийская флотилия 
будут выведены из подчи-
нения военным округам и 
вернутся в прямое подчи-
нение главному командо-
ванию Военно-морского 
флота. При этом, Северный 
флот сохранит свой статус 
военного округа с перепод-
чинением непосредствен-
но главкому ВМФ. 
Кроме того, предполагает-
ся создание группы управ-
ления от главкомата ВМФ в 
Москве, где будут сосредо-
точены все каналы управ-
ления флотами.
Предыдущая схема управ-
ления с подчинением фло-
тов командующим воен-
ными округами «показала 
свою неэффективность» и 
потребовала корректиров-
ки.

Мы имеем сознательную 
попытку саботажа произ-
водства снарядов для пора-
жения нашей страны и по-
следующего госпереворо-
та. Никакими другими сло-
вами подобные действия, 
как и отказ забрать пред-
приятия под крыло госу-
дарства, то есть национа-
лизировать, не назвать.
Остается понять, способна 
ли власть зачистить дан-
ную группу саботажников.
Казалось, проблем нет, 
фамилии известны, беда 
известна, действия задо-
кументированы. Но пока 
вместо того, что надо было 
делать весной прошло-
го года, нас пытаются убе-
дить, что все отлично, есть 
лишь отдельные нехоро-
шие люди, которые «нагне-
тают», да еще пишут краси-
вые отчеты. И это пора за-
канчивать, пока отчеты не 
вылились в беду.

На науку в России тратится 
не более 0,4% ВВП, в разви-
тых странах — не менее 2%.

Ребята из пионерской дру-
жины им. Героя Советско-
го Союза Ю.А. Гагарина и по-
лучили уникальную возмож-
ность познакомиться с пери-
одом юности в жизни одного 
из самых известных полити-
ческих деятелей 20 века.

В музее пионеры узна-
ли много интересного о быте 
семьи Владимира Ульяно-
ва (Ленина) после переезда 
в Казань из Симбирска (ныне 
- Ульяновск), о становлении 
его как личности и начале его 
политической деятельности, 
о судьбах его близких род-
ственников. Поездку органи-
зовал реском КПРФ благодаря 
поддержке депутата Госдумы 
Сергея Казанкова и руководи-
теля объединения народных 
предприятий «Звениговское» 

24 марта этого года я уже 
публиковал пост про желание 
застройщиков залезть на тер-
риторию частного сектора:

Как я в нём и отмечал - «Я 
уверен, это не последняя по-
пытка залезть на территорию 
ИЖС пытаясь обойти нормы 
принятые депутатами наше-
го созыва», так и случилось 
вновь.

Снова собрали комиссию, 
снова «старые песни о глав-
ном», снова желание обойти 
все что угодно ради достиже-
ния личных целей.

Но, к сожалению, в этот 
раз, состав комиссии собрал-
ся в более полном составе, 
меня даже стыдливо стара-
лись не уведомлять о пред-
стоящем заседании, да и 
участники, ранее выступаю-
щие на стороне людей живу-
щих на территории, стали бо-
лее лояльны к принимаемым 
властью решениям, в чем 
причина?  Одним словом, дан-
ный вопрос, об изменении па-
раметров предельных откло-
нений, большинством голосов 
- три против двух, был выне-
сен на публичные слушания.

2019 году депутатом Пек-
шисолинского сельского по-
селения Медведевского рай-
она был избран коммунист в 
Николай Валентинович Ожи-
ганов. С момента исполне-
ния своих депутатских пол-
номочий и по сегодняшний 
день, Николай Валентинович 
занимается решением цело-
го ряда злободневных вопро-
сов, включающих в себя ре-
монт дорог, расположенных 
на улице. Школьная в поселке 
Новый, и на улице. Централь-
ная в деревне Пекшисола.

Помимо этого депутат до-
бился установки дополни-
тельных дорожных знаков, 
искусственных неровностей с 
целью ограничения скорост-
ного режима движения и до-
полнительный светильник 
у пешеходного перехода по 
улице Водопроводная, в по-
селке Новый.

Так же важно отметить 
принятие мер администра-
тивного воздействия в связи 

В России 38% жителей го-
товы учиться ради увеличе-
ния дохода, 25% назвали лич-
ностный рост своей главной 
мотивацией. Об этом расска-
зали респонденты в рамках 
опроса.

При этом 15% россиян по-
делились, что получают зна-
ния для расширения кругозо-
ра. После учёбы 41% респон-
дентов не собираются тра-
тить деньги на образование, 
ещё 37% подчеркнули нехват-
ку времени на занятия, а 14% 
сообщили, что для этого нет 
желания и мотивации. В ис-

В России нужно объя-
вить «пятилетие предприни-
мательского созидательно-
го труда», заявил президент 

В 2022 году 77 процентов компаний трудоустраивали сотруд-
ников без опыта работы. 

Экскурсия в Дом-музей 
В.И. Ленина

БИЗНЕС - НИЧЕГО ЛИЧНОГО, 
ПРОДОЛЖЕНИЕ

ИЗБРАННИК НАРОДА

Для чего учиться

Пятилетку – досрочно!

Факт

Ивана Ивановича Казанкова.
После экскурсии для пи-

онеров была организована 
прогулка по территории Ка-
занского Кремля.

Дети получили массу по-
ложительных впечатлений. 
Эта поездка является хоро-
шим образцом того, как посе-
щение музея может не толь-
ко увлечь и развлечь, но и по-
мочь в освоении новых зна-
ний и понимании значимо-
сти исторических личностей. 
Кроме того, путешествие ста-
ло для юных пионеров пре-
красным экскурсом в историю 
России и рассказом о значи-
мых событиях нашей страны, 
которые также важны для по-
нимания настоящего и буду-
щего.

Что это значит?, А значит 
это, что после проведения пу-
бличных слушаний, на кото-
рые власть обязательно сго-
нит подконтрольный контин-
гент, «принятое решение» 
будет утверждаться только 
лишь главой администрации 
поселения, без вынесения 
данного вопроса на сессию 
собрания депутатов, таков 
закон, ну а тут все ясно, раз 
глава администрации являясь 
членом комиссии голосовала 
за вынесение вопроса на пу-
бличные слушания, я уверен, 
решение будет таким, как они 
и планируют.

Но есть возможность про-
тивостоять этому, есть воз-
можность не допустить в на-
шем поселке продолжения 
вытеснения владельцев ИЖС 
с их территории, в данном 
случае, ПРИДЯ НА ПУБЛИЧ-
НЫЕ СЛУШАНИЯ, которые со-
стоятся примерно через ме-
сяц, более точно сообщу ког-
да появится информация!

Боритесь за свои права!!!
Александр Безденежных, 

первый секретарь Йошкар-
Олинского ГК КПРФ

с превышением предельно-
допустимого уровня шума от 
производства, расположенно-
го в непосредственной близо-
сти к жилому дому №2 по ул. 
Строителей, в п. Новый.

Поднимались вопросы по 
проблемам водоотведения у 
д. 8 по ул. Строителей п. Но-
вый, на данный момент во-
прос решается, сейчас требу-
ется выделение средств, сме-
та составлена и направлена 
в отдел ЖКХ администрации 
Медведевского муниципаль-
ного района.

Были направлены запро-
сы в ряд инстанции по поводу 
строительства  стадиона для 
Новоарбанской средней шко-
лы. Решить этот вопрос пока 
не получилось, работу в этом 
направлении будем продол-
жать. Депутаты коммунисты 
стояли и стоим на страже ин-
тересов народа.

Сергей Царегородцев,
депутат Госсобрания РМЭ

следовании приняло участие 
1880 работающих жителей 
России.

Кроме того, большинство 
(71%) опрошенных сообщи-
ли о неуверенности в дове-
дении дел до конца, что оста-
навливает их начать обуче-
ние. А 43% рассказали о стра-
хе ошибиться с выбором на-
правления для занятий. Ещё 
29% россиян поделились, что 
боятся столкнуться со слож-
ными задачами или не стать 
востребованными професси-
оналами.

Владимир Путин на встрече 
с членами «Деловой России».

Назад – в СССР? 


